
《致岳阳市委谢卫江书记、人民政府李挚市长的一封信》

尊敬的谢卫江书记、李挚市长：

您好！

我们是岳阳市花板桥摩托车市场的全体商贩，怀着恳切与期盼之情，向您致

信。

从情而言，疫情三年，我们积极响应号召，顾全大局，默默承受着数月的市

场关闭。期间，尽管面临人员工资、房租和税收的重压，却从未向政府伸手。我

们本盼着疫情后能重振生意，可现实却无比残酷。如今实体店铺艰难，我们这些

底层百姓，肩负着养家的重任，只想靠着熟悉的行当谋得生机。然而，市场监管

局的频繁造访，甚至抓走两位商贩，让我们人心惶惶，深感无助。我们所做的不

过是为百姓提供便利，增加的后备箱既安全又利民，却被视为非法改装，这真的

合理吗？岳阳本应是有温度的城市，可我们的遭遇却让人心寒。

从理来讲，国家对摩托车产业有积极政策导向，鼓励新能源研发推广，完善

技术标准和安全规范。但在实际执行中，希望相关部门能充分考虑市场实际和百

姓需求，灵活把握政策尺度。轻微违规应以引导教育为主，给困境中的实体企业

休养生息的机会。一刀切的过度执法，只会损害经济发展。我们理解城市治理需

要规范，但也应给予底层商户生存的空间。

从法上说，我们一直努力在合法合规的范围内经营。电动两轮车按国家标准

生产，增加后备箱的行为并非恶意违法。而市场监管部门的执法若不恰当，可能

会引发对执法公正性的质疑。

当前的执法行为对岳阳可能带来深远的负面影响。一方面，如此严格的执法

会让外地客商望而却步，谁还敢来岳阳投资兴业？这将严重影响岳阳的经济发展

活力，就业岗位难以增加，税收增长也会面临困境。另一方面，也会损害政府在

百姓心中的形象，降低政府的公信力。城市治理本应是为了让城市更美好，但如

果执法不当，反而会引发社会矛盾，影响社会稳定。

若政府及相关部门能温情管理执法，带来的将是良性效益。首先，能让商户

们感受到政府的关怀，增强对政府的信任，提升政府的形象。其次，商户们在良

好的经营环境下，会更有动力去创新和发展，推动摩托车市场转型升级。成为综



合性产业基地后，不仅能吸引更多消费者，还能带动周边商业业态发展，形成多

元化商业生态系统，为岳阳经济注入新活力。同时，也能为社会提供更多就业岗

位，增加税收，实现经济的良性循环。就业稳定了，百姓才能安居乐业，岳阳这

座城市也会更加和谐美好。

我们在此强烈呼吁政府能够更加关注像我们这样的弱势群体。底层商贩们只

是在努力地生活着，为了家庭、为了生计而拼搏。我们的声音或许微弱，但我们

的需求却同样重要。政府的关怀与支持，对于我们来说就是黑暗中的一盏明灯，

能给予我们前行的勇气和希望。关注弱势群体不仅仅是一种道德责任，更是社会

稳定和发展的基石。当每一个人都能感受到政府的温暖，都能在这个城市中有尊

严地生活，岳阳才能真正成为一个充满爱与希望的地方。

市委市政府距离我们市场仅 2 公里左右，我们真诚地期待您能抽空到市场

暗访，听听我们最底层百姓的诉求，看看我们举步维艰的状况。我们恳请您为我

们主持公道，改善优化市场经营环境，给我们一条生路。

岳阳市花板桥摩托车市场全体商户谨呈
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